

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 3 DE SEPTIEMBRE DE 1933

NÚM. 380

TRES TEMAS DE HOY

¿Reformismo? ¿Leninismo? No ¡Marxismo!

En Torreledones, y para los jóvenes alumnos de la Escuela Socialista de Verano, el camarada Largo Caballero, presidente de nuestro Partido, ha disertado en torno a los problemas tácticos de nuestro movimiento. Una polvareda de recelos, todo un plañir de quejumbrosos lamentos, se ha levantado en torno a ese discurso como antes lo hicieron con él que este mismo compañero pronunció en el Pardiñas. De amenaza intolerable y de tonos bolcheviques lo motejaron algunos diarios de los que, supeditados a los vaivenes de las acciones en que está repartida su propiedad, defienden con un descaro inaudito el criterio de aquél que más número de éstas logre reunir, cambian tantas veces de opinión como de dueño el paquete de las acciones: Es un caso vergonzante el de la prensa española defensora de los mezquinos intereses de su empresa que da idea del grado de putrefacción a que ha llegado la prensa burguesa en general. Defender hoy al Socialismo para condenarlo después con las más duras diatribas; exaltar hasta la divinidad por sus enormes esfuerzos en pro de la República, para condenarlo más tarde a la inacción, pretendiendo apartarle de la gobernación del país por ser, según ellos, hoy en notoria contradicción con lo que dijeron ayer, un elemento perturbador de la economía nacional.

Pero no nos apartemos un poco de la cuestión vital que nos ha traído a estas líneas. Condena la prensa burguesa en general el tono y las teorías de los discursos de Largo Caballero. No falta algún periódico que con evidente mala fé señala que estamos adulterando la pureza democrática que debe nimir a esta República y las palabras de Caballero «no tengo gran fé y ahora menos que antes, en que dentro de una democracia burguesa se pueda hacer Socialismo» las hallan en notoria contradicción con criterio participacionista.

Uno de los más crasos errores que padece el viejo liberalismo burgués y del que hace bandera la prensa burguesa para sus desafortunadas campañas en contra del Socialismo, es el de pretender analizar nuestro movimiento y nuestras actuaciones bajo el prisma de sus íntimas convicciones y de su inquietudes por un liberalismo novecentista, sin querer atender a que nosotros, movidos por nuestras necesidades de clase, atemperamos nuestra acción a las exigencias del oportunismo marxista.

Se ha intentado, antes de ahora, poner un ejemplo para nuestra actuación en la de los socialistas alemanes. «Ahí tenéis un

ejemplo, se nos decía, procurad guardar la fidelidad a las normas democráticas de vuestros camaradas alemanes. Sed como ellos leales y procurad, sin grandes pretensiones, ir evolucionando las viejas fórmulas de la democracia burguesa hasta lograr, dentro de ella, sentar las premisas y los fundamentos de nuestra República Socialista».

Por las fuerzas burguesas interesadas en nuestro Apartamiento de las funciones de Gobierno esta advertencia se nos hacía. Era su intención el que nos hiciésemos eco de esas campañas solapadas y venales buscando por todos los medios el que diésemos un alto en el camino de la legislación que se estaba, y está, efectuando, so pretexto de que la economía del país no permite esos enormes despendios que se hacen en favor de la clase proletaria. En fin de cuentas, era y es intención de la burguesía, apartarnos del oportunismo marxista que informa la actuación de nuestros hombres en los ministerios para hundirnos en los inconvenientes y en los fracasos del reformismo.

Por que eso fué, después de todo, el error que llevó a la Socialdemocracia al fracaso y con él, al estado de anormalidad y de postración que vive el pueblo alemán bajo el despotismo del bandidaje fascista. Ramos Oliveira lo demuestra en sus dos libros de reciente publicación. Se habla con demasiada pertinencia del fracaso del marxismo y no hay tal fracaso de las teorías del fundador del Socialismo científico. El único partido verdaderamente marxista, el Bolchevique, llevó al pueblo ruso al triunfo y su revolución y su régimen imperante están despertando la curiosidad, cuando no la admiración de los viejos regímenes burgueses.

El polo opuesto de los marxistas rusos fueron los alemanes. Ahora, que bien entendido, la Socialdemocracia alemana no fué nunca marxista. Y esa fué la base de sus fracasos. Alemania fué el emporio del reformismo, los teóricos más destacados del Socialismo germano eran los que figuraban al frente de la sección alemana de la internacional. Lógicamente la Socialdemocracia no podía eludir, más claramente dicho, se alimentaba de la savia reformista. Se instituyó dentro de las normas evolutivas, limitó su actuación al ejercicio de voto y de las funciones democráticas y el resultado fué ése: ver como se engrandecían las hordas fascistas, sentir las cerca del Poder, mientras ellos, los miembros de la Socialdemocracia, invocaban inutilmente la pureza de la constitución de Weimar sin arraigos y sin fuerza para decidirse a seguir los dictados del marxismo.

Hoy, los socialistas alemanes víctimas del reformismo fracasado, purgan su indecisión y su apatía unos en el destierro y otros en los campos de concentración, sufriendo las torturas de los bárbaros sicarios de Hitler. Mientras el pueblo alemán, vejado y escarnecido, contempla alarmado cómo poco a poco van haciendo resurgir los fascistas los nefastos emblemas del imperialismo de los Hohenzollern. Todo por la desidia de los miembros de la Socialdemocracia. ¿Y es ésa la actitud que nos brindan como ejemplo a seguir por los socialistas españoles?

Temas sociales

No pensábamos continuar ocupándonos de los asuntos relacionados con el Retiro Obrero, pero en vista de que muchas de las denuncias que hemos puesto de manifiesto ante el personal empleado y encargado de esos organismos, no ha dado el menor resultado, tenemos el ineludible deber de volver a insistir acerca de los dirigentes de las cajas colaboradoras, que creemos tienen el deber y la obligación de atender y defender cuantos asuntos de esta índole se les denuncian.

Son muchas las anomalías que están existiendo y que ya hemos hablado de algunas de ellas, pero a lo que se vé han tomado por norma que las palabras se las lleva el viento y los papeles los echan al cesto, pero a pesar de eso nosotros siempre cumpliendo con el deber de defender los intereses que fueron creados para beneficiar a los obreros en general, tenemos que continuar manifestando que: es muy reducido el número de personal que en Elche hay afiliado, que del poco que tienen inscrito, pagan tan poco por las obreras que muchísimas de ellas no pueden percibir el Seguro de Maternidad, por no tener la cotización necesaria, no queriendo decir eso, que no hayan ganado lo suficiente, sino que los patronos, echándose la ley por montera, hacen lo que les viene en gana y claro, como no hay nadie que se meta con ellos para hacerles abonar las cuotas correspondientes, están encantados de la vida sobre ese aspecto. Y se nos ocurre a nosotros preguntar: Si esto sucede con las obreras que son las más próximas a percibir esos beneficios, ¿qué ocurrirá con los obreros que hasta que tengan la edad necesaria no van a percibir la pensión? No nos cabe la menor duda, que creyéndose con derecho a percibir la peseta diaria al cumplir la edad reglamentaria van a cobrar 0,20 o 0'25 céntimos diarios. Será muy triste vivir en esos momentos, por no contemplar los lamentos de esos obreros, que toda su vida pasaron en el taller y cuando a esa edad llegaron no tuvieron la pensión, de la que tantas veces se ha hablado y que se les ha dicho que percibirían. ¿De quién será la culpa? Sinceramente tenemos que decir, que en

primer lugar, los obreros tenemos algo de culpa, por no interesarnos por ver si lo que el patrono ha cotizado por nosotros es lo que debiera abonar en arreglo a los jornales devengados; en segundo lugar, consideramos como factor más responsable al patrono, por que estando bien informado de la cuota que tiene que abonar por el obrero, la deja incumplida a sabiendas que tiene que venir a perjudicar al obrero explotado y en último término, diremos que no poca responsabilidad le alcanza a los Inspectores que tienen las cajas para todos estos casos de infracción, porque después de estar en antecedentes de todo cuanto ocurre, no se apresuran a evitar en todo lo posible este mal que de tanto tiempo venimos padeciendo y que por lo visto nos hace suponer que todo cuanto decimos y comunicamos, se echa al cesto del olvido, cosa que nos duele y que tenemos que protestar enérgicamente si a esto no se le dá término en un plazo muy reducido.

Además de todo lo citado, tenemos que denunciar otro caso:

Hay un buen número de obreras que pertenecen a la Beneficencia Municipal y el Retiro Obrero, a estas obreras corresponde se les abone en metálico, el servicio prestado por la comadrona que depende del Retiro obrero, pues en Elche todavía estamos esperando que se le abone a la primera, este caso lo pusimos en conocimiento de D. Elias Izquierdo Maronda, secretario letrado de la Comisión secretaria paritaria de Valencia, nos dijo personalmente que le escribiéramos dándole los datos e inmediatamente se interesaría para que se abonara y hace más de cuatro meses y ni hemos tenido contestación, ni han cobrado las obreras. ¿Será que habrá alguien interesado en que no se pague a esas obreras? Nosotros creemos que no, pero la cuestión es que aquí no ha cobrado ninguna operaria de las que están en esas condiciones y en las demás localidades, se está pagando a todas las que en este caso se encuentran.

Por todas las infracciones que hemos señalado, es por lo que pedimos la inspección y revisión, es decir, averiguar si el personal que hay trabajando está todo afiliado, que tenemos la seguridad que no, y del que ya tengan afiliado ver si cotizan por él lo que corresponde, que también tenemos la seguridad que no.

Creemos que es muy justo el que se nos atienda, de no hacerlo como lo proponemos, continuarán a las mujeres escalfándose sus derechos, vendremos los hombres después y nos ocurrirá peor y sobre todo esto, tienen una parte de responsabilidad los hombres que pudiendo evitar todas estas infracciones no las evitaron a su debido tiempo.

V. M.

Obreros: Leed
EL SOCIALISTA
vuestro diario

Comentarios

Acaba de reunirse en Madrid, el Comité de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, y natural y lógico era, que los jóvenes fuésemos nuestra posición política en los momentos presentes y con respecto al Partido.

Clara y terminante se ha fijado ésta; nuestra adhesión completa, leal y sincera al Partido, de cuyas normas no nos hemos separado nunca y deseo ferviente de que las circunstancias permitan a nuestros camaradas abandonar la colaboración ministerial, deseo expresado por el Partido y más reiteradamente por los camaradas que ocupan estos cargos.

Y aquí hemos de permitirnos unas consideraciones, para que no se dé a esta manifestación del Comité Nacional, una torcida interpretación. No ha estimado el Comité, que el Partido debe desentenderse de la gobernación del País, sino todo lo contrario, considera que sus actividades deben dirigirse a ocuparlo por completo, y para ello, las Juventudes deben considerarse como uno de sus primordiales deberes, desarrollar una gran labor de proselitismo y de preparación.

Al contrario de lo que algunos compañeros creen, no consideran las Juventudes que nos pueda perjudicar, que nuestras filas aumenten y que en el Parlamento se vea una nutrida representación socialista. Como partido que aspira a la transformación de la actual sociedad, considera que, hasta que cuantos medios de riqueza existan pasen a poder de la sociedad, el poder es un gran elemento, quizá el principal, para llevar a cabo esa transformación. Y por eso, los socialistas que no le consideramos importancia al Estado en un régimen colectivista, cuyo papel tan secundario será nulo, en un régimen burgués, en una república por muy democrática que sea o se diga, nuestra aspiración ha sido y es, empuñar las riendas del poder, porque desde él, nos será más fácil llegar a la reforma económica. Y he aquí sintetizado el criterio de las juventudes socialistas: abandono del poder, cuando la república tenga marcado un rumbo izquierdista y haya desaparecido el peligro, hoy existente, de que reaccionen las derechas; activísima campaña de agitación, para lograr una mayoría que nos permita asumir el poder por los medios democráticos, con el fin de desarrollar el programa socialista y mientras tanto, consolidar en las masas el espíritu revolucionario, por si cerrado el camino de la democracia el proletariado tuviera que ir a un acto de fuerza.

Y teniendo en cuenta la orientación de nuestro organismo nacional y en la posibilidad de que se llegue a uno de esos momentos extremos, los jóvenes socialistas no debemos ceder nuestro puesto de responsabilidad a nadie, con tesón, energía y conciencia plena de nuestros actos, debemos ocupar nuestro puesto de vanguardia, y conviene pues, que los jóvenes,

templemos nuestro espíritu y nos capacitemos para ser ayuda eficaz y segura de nuestro Partido.

LIN JOVEN SOCIALISTA

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende
y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

Una nota de la Unión General

En el Congreso que recientemente ha celebrado la Federación Sindical Internacional, se ha examinado la situación creada a la clase trabajadora alemana como consecuencia de la implantación del régimen dictatorial allí imperante.

Se ha estimado la necesidad de manifestar claramente la solidaridad de todos los trabajadores del mundo hacia nuestros compañeros alemanes y se ha entendido que uno de los procedimientos más apropiados es la declaración del boicot a las mercancías provenientes de dicho país.

A este efecto la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, cumpliendo gustosa dicha resolución, se dirige a todas sus Secciones al objeto de que la pongan en vigor, absteniéndose de comprar y procurando influir para que los demás procedan en igual forma, todos aquellos productos fabricados en Alemania.

No creemos sea necesario el establecer norma alguna. Del entusiasmo en el cumplimiento de la resolución que pongan los trabajadores españoles ha de depender el éxito de la misma. Y nosotros, que tenemos plena confianza en el movimiento obrero afecto a nuestra Central Sindical, tenemos el convencimiento de que en todo instante cumplirá con su deber.

Con este motivo nos reiteramos cordialmente vuestros y de la causa obrera.

Por la Comisión Ejecutiva:
El Secretario Adjunto,
TRIFÓN GÓMEZ

A los propietarios, maestros albañiles y carpinteros RAFAEL BLASCO MATEU

establecido en Travesía Plaza de Abastos, 6, ofrece al público en general sus nuevos precios en cerrajería artística y mecánica:

Rejas de hierro para obras, desde 0'70 ptas. kilo

Balcones » 0'90 » »

Barandillas terrado y galerías » 0'85 » »

Armazones para cocina » 4'00 » pieza

Escaleras para terrado, claraboyas, cancelas y puertas de hierro, convencional. Barandillas de escalera con pipas y sobre silleta. Construcción de toda clase de trabajos en cerrajería artística, reforma y reparación de toda clase de maquinaria en general. Se hacen toda clase de trabajos en hierro, acero y metal, a torno.

Instalaciones completas de calefacción.

¡Proprietarios, pedid precios en este taller antes de encargar ningún trabajo en hierro!

Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Suma anterior	991'90
Rafael Martínez (Torrelodones)	5'00
Pedro Rodríguez	4'40
Antonio Coves Canals	1'00
Francisco Navarro González	0'50
Francisco Navarro García	0'50
Andrés Quiles (Alcázar de S. Juan)	5'00
Antonio Rodríguez Jaén	0'50
La pasada semana, equivocadamente, se le puso a José Quiles Sempere (Oran)	11'25
0'25 en vez de 1'50	
Total	1.020'05

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lulos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Marilana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

Notas de Arte

Hemos tenido el gusto de oír por Unión Radio de Alicante, el jueves 24, a las 22, el sexteto denominado «El Plata» que dirige la joven y entusiasta Srta. Encarnación Rico Botella.

Deseáramos en bien del arte y del nombre de Elche, se realicen actos como este con bastante frecuencia. Felicitamos a los jóvenes artistas y les deseamos muchos éxitos como el que acaban de alcanzar.

¡AGRICULTORES!

Tenemos semilla de guisantes verdes arrugados, clase extranjera seleccionada

LOS ANTONES S. A.

Avda. de Labradores, 7

El fondo Matteotti

La Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, están en relaciones para constituir en España el organismo nacional que ha de secundar la acción en nuestro país del Comité «Fondo Matteotti» creado hace años por la Internacional Obrera Socialista y la Federación Sindical Internacional.

El fondo Matteotti tiene ya una larga y acreditada historia de ayuda pecuniaria a los partidos y organismos sindicales, víctimas de la reacción capitalista. Recientemente el Partido Socialista Español, ha remitido a ese Fondo la cantidad de 5.862 pesetas y cuantos deseen contribuir en ayuda de los camaradas víctimas del facismo y de la reacción, pueden hacerlo enviando sus donativos a la Tesorería del Partido Socialista o de la Unión General de Trabajadores.

Contra el «Fondo Matteotti», la Internacional Comunista ha levantado en todos los países el Socorro Rojo Internacional para alimentar campañas de calumnias y difamación contra los socialistas y para el cual hipócritamente se invita a nuestros compañeros a que contribuyan con su óbolo.

Déense por advertidos los afiliados a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista.

1.º Que todos tienen el deber de contribuir para la solidaridad internacional centralizada en el «Fondo Matteotti».

2.º Que el Socorro Rojo Internacional es una institución de combate contra nuestras organizaciones, creada por la Internacional Comunista.

La preparación que se nos pide

Hay que prepararse, se ha dicho repetidamente por los órganos responsables de nuestro Partido. ¿Que clase de preparación es la que se nos exige? Cada militante habrá asimilado a su forma el llamamiento y habrá formado su composición de lugar y decirse: «esta es la preparación que se me exige; esta es la preparación que voy a procurarme a partir de hoy, respondiendo a llamamiento tan autorizado». Hay que prepararse, en efecto. Prepararse, igual para afrontar con firmeza situaciones presentes como para saber disponerse a afrontar otras venideras, quizá teñidas con ribetes de mayor gravedad que las primeras. Cambiemos la frase, digamos, en lugar de prepararse, educarse. Educarse en socialista. Formarse una conciencia socialista. Bien está que nos preocupemos del presente; pero mejor está que nos preocupemos del porvenir, sen-

tando como indispensable esa necesidad: la de prepararse. Más claro aún: atender con esmero, con predilección a esa zona en la que tanto trabajo cuesta adentrarse y que constituye el pilar más firme y más preciso en que ha de asentarse el Socialismo: la de la educación, la de la educación en socialista. No basta sentir la emoción del Socialismo; no basta sentir el Socialismo guiado de un impulso sentimental; mejor que sentirlo, hay que conocerlo en su esencia más cruda; asimilarse con tacto nuestras teorías; destacar, con conocimiento de causa las injusticias de la actual sociedad capitalista. Debe y tiene que constituir este problema una preocupación constante de todo militante. Aspiramos a sustituir el régimen capitalista por el socialista; a cambiar radicalmente la actual estructura económica de la sociedad; a hundir para siempre y por completo la moral burguesa y establecer una moral nueva, la nuestra, practicada ya por nosotros en nuestra intimidad; establecer, en fin, un estado de cosas diametralmente opuesto al actual. Y todo ello ¿cómo hemos de hacerlo? Atendiendo, como indico, a zona tan importante como es la de la educación, la de la preparación que se nos pide, sin que ello, naturalmente, impida el desarrollo de nuestras actividades en orden a los problemas de cada día.

Entre otros aspectos—y éste es uno de los muchos que deben constituir el índice de nuestra educación—nos diferenciamos de los llamados extremistas en una cosa: en no ser destructores; en querer conservar lo existente en cuanto tenga de valor moral o material; en no inferir daños a nada que, de una manera u otra rinda algún beneficio. Por algo elemental: conviene a nuestros designios que no se destruya, porque a la larga seríamos nosotros quienes purgaríamos aquella acción y con creces. Llegado el momento de implantar el régimen socialista, habríamos de encontrarnos, fatalmente, con algo que no eran más que escombros, con una riqueza que no era tal y el fracaso del Socialismo, al pretender imponer sus normas, sería tan estrepitoso como difícil de rehacer. Hay que educarse. Hemos de educarnos. Hemos de elevarnos todos cuantos militamos en las filas del Socialismo a un

nivel de cultura que nos permita ser dignos de las ideas que decimos sustentar. No es prematuro, por otra parte, el llamamiento. No sabemos cuando podrá realizarse el deseo de nuestro triunfo sobre las oligarquías capitalistas. Es algo que no se puede prever porque un sin fin de circunstancias lo han de determinar. Pero aún, en el supuesto de que ello fuera labor de mucho tiempo, que su consumación estuviera muy lejana, no debemos por ello dar la espalda al problema y decir: «hay tiempo». No; cuanto antes mejor. Todo menos que llegar a un momento en que lo que parecía tan lejano se precipitara y nos sorprendiera en posesión de una cultura socialista mediocre, de manguado valor, incapaz de aportar vastos conocimientos a la sublime labor de cambiar una sociedad por otra. No es prematuro el requerimiento; ante al contrario, muy oportuno. Se precisa una gran preparación. De poder seleccionar a no tardar un plantel muy numeroso de camaradas capaces de emprender tareas cuya realización, hasta entonces, pareciera una utopía. Prepararse y preparar a los demás. A las masas. Acudir a los Sindicatos a los trabajadores. A decirles que su problema fundamental no radica en la mejoría del jornal ni en la reducción de la jornada de trabajo; que existe un más allá, un horizonte hasta ahora para muchísimos insospechado y desconocido en su esencia.

Esta es, a la hora presente, la labor que se nos exige. ¿Como un reproche porque muchos no lo habremos hecho? No. Como expresión de un vehemente deseo de que nos procuremos esa capacitación. Todos, pero singularmente nosotros, los jóvenes. No confíemos mucho en las expansiones emotivas, sentimentales, contrarrevolucionarias en la mayoría de los casos. Atendámonos fríamente, con entereza, con decisión y con amor, a lo otro que es lo primordial. Y de ahí que sea preciso eso: prepararse, educarse bien en socialista. Es la etapa más espinosa que hemos de cubrir. Pero la mas indispensable y a la que no podemos, en modo alguno, dar la espalda, so pena de mermarse implícitamente nuestros afanes y nuestros sentimientos socialistas.

SÓCRATES GÓMEZ

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

CORO CLAVÉ

En asamblea general celebrada el 20 del pasado mes de agosto, fué elegida la siguiente Junta Directiva:

Presidente, Francisco Giménez; vicepresidente, José Giner; secretario, José María Asencio; vicesecretario, Miguel Santonja; tesorero, Francisco Gil; archivero, Lorenzo Cases; bibliotecario, Antonio Navarro; vocales, José Lafuente y José Rodríguez.

D. Baldomero Cerdá
Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

Hojalatería y Calderería

DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27 ELCHE

FUTBOL

El pasado domingo se trasladaron a Valencia nuestros onze entusiastas del «Elche F. C.» para contender, en partido amistoso, con el «Levante F. C.» de aquella capital. Vencieron los levantinos por 7 a 1.

El equipo valenciano demostró en todo momento ser equipo de buen conjunto y poseedor de magníficas cualidades y hallarse en mejor forma que el año anterior.

El «Elche F. C.», en conjunto, hizo un mal partido; fué tan mediocre su actuación que estuvo en todo el tiempo muy lejos de poder alcanzar la victoria.

En cambio, el Levante supo sacarse la espina de la temporada pasada.

BLASCO

SASTRE
Castelar núm., 10-1.º

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y furrones
Teléfono, 117
Canalejas, 52 ELCHE

Asunto Convento

Como el pueblo sabe, en Mayo de 1931, y con motivo del incendio de conventos en toda España, el Ayuntamiento de Elche, con el único fin de evitar la quema del edificio en donde estaban las Monjas Clarisas en esta Ciudad, y evitando también los daños que se pudieran producir a las casas colindantes y los tumultos que se pudieran originar, se incautó de dicho Convento.

Después, para averiguar la propiedad del mencionado edificio a quien pertenecía, elevó instancia al Ministro de Justicia, el que hasta la fecha aún no ha resuelto sobre el particular.

Como parece ser, las monjas han elevado escrito al Juzgado de Primera Instancia de esta Ciudad, pidiendo se le entregara el convento, cuyas llaves poseía el Ayuntamiento.

El Juzgado de referencia, el día 30 de Agosto pasado, participó al Alcalde de Elche, que al día siguiente 31 del mismo mes, daría posesión a las monjas del Convento de la Merced.

El día 31 de Agosto se presentó el Secretario Judicial D. Jeremias Pastor en el Ayuntamiento, notificando al Alcalde que el día 30 había dado posesión a las monjas del citado edificio. El Alcalde manifestó que no podía haberse dado posesión, siendo así que tenía las llaves el Ayuntamiento y a este no se había requerido para que entregara las mismas.

Así y todo, las monjas tomaron posesión el día 30, a pesar de haber dicho el Juzgado al Alcalde que lo harían el día 31.

¿Como ha podido dar posesión el Juzgado de un edificio cuyas llaves las tenía el Alcalde, sin habérselas pedido?

¿Es esto una entrada ilegal violentando puertas?

¿Es esta forma anormal de dar posesión de un edificio el Juzgado? ¿Es esto justo?

Con miras a todo esto, en la pasada sesión se dió cuenta al Ayuntamiento, adoptándose el acuerdo de trasladarse una comisión a Madrid, presidida por el Alcalde e integrada por dos Concejales, al objeto de recabar una solución ministerial que termine con este estado de cosas, creado por las monjas y tan agravado por la conducta judicial.

LEED

“Nosotros los Marxistas”

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pro-Prensa Socialista

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería

Calle Canalejas.—ELCHE

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. José Martínez.

Centro y Sta. María: D. José

Pomares.

Llano: D. Antonio Brú.

PRACTICANTES

Arrabal y Llano: D. Mariano

Casas Antón.

Centro y Sta. María: D. Juan

Bautista Giménez Ambit.

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL

D. Miguel Salvetti Pardo

CENTRO Y SANTA MARIA

D. Antonio Brú Gómiz

LLANO

D. Jerónimo Sánchez Pascual

Barbería Universal

(ANTES PINTO)

Lavados Cabeza 0'25

Lociones desde 0'25

Masajes 0'25

Brillantinas a 0,25

Daniel Gabarró

1933 el año de la rotativa 1933

Almacenes de hierros, jácenas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonave, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 38

Jóvenes leed Renovación

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sagasta, 3 y 5 (frente a Correos).

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PE-REZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especia- y económico.

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Sección Piso de Goma
CONVOCATORIA

Se convoca a Junta general para hoy domingo, a las 10 en punto de su mañana y en el Teatro Llorente, con el fin de tratar los puntos siguientes:

1. Lectura del acta anterior.
2. Gestiones de la Directiva.
3. Conveniencia del nombramiento de una comisión para el aumento de jornales.
4. Ruegos y preguntas.

Como los asuntos a tratar son de suma importancia, esta directiva ruega la asistencia de todos los compañeros asociados.

Elche y septiembre 1933.

LA DIRECTIVA

Se vende un KIOSKO

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapí, 21.

Miguel Salvetti Pardo
MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la imprenta Moderna.

Imprenta Moderna

ELCHE (Alicante)

ROCALLA

Materiales de Construcción

Tubos de todas clases - Planchas acanaladas y lisas - Canolones - Bovedillas - Depósitos para agua - Planchas pulidas - La más perfecta imitación del mármol, apropiadísimo para zócalos.

Depósito y venta: Calle D. José Ramos, 18 — ELCHE

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

El banderín rojo

Antes de la República, ahora y después, hubo, hay y habrá amigos y enemigos dentro del conjunto de una ciudadanía, española o de cualquier otro país.

Hablemos de nuestro país, de España. Siempre que ha habido que registrar alguna transformación en el orden gubernamental, han sido muchos los adictos *revolucionarios* que se han prestado *fervientemente* a tal colaboración, por lo que, y tanto es así, que *escasos* han sido los enemigos que descaradamente se han mostrado frente a frente en el combate.

Enumeremos lo que en la mítica hayamos observado desde el advenimiento de la República aquí. Cuando se instauró la República, a cada transeunte que veíamos por la calle, se le podía asegurar un republicano, para lo cual, no había que hacer nada más que preguntárselo por curiosidad. Tanros fueron los republicanos que salieron de la noche a la mañana, que fue preciso montar una porción de asociaciones *republicanas* que pudieran dar cabida a tan enorme cosecha de *liberales*. No siendo esto lo suficiente, se *tuvieron* que instalar también una sucursal de cada partido en cada pueblo y aldea para poder ir *enseñando* a toda alma española inculta lo que era la República en realidad frente a la odiosa Monarquía.

Pero, pasado ya el momento aquel de tantas vanas ilusiones, había que hacer algo por llegar a un poquitín a lo realmente republicano, era preciso alimentar a la palabra República con algo más nutritivo que el colorcito morado que cubrió al rojo; era preciso ya que la República fuese República por hechos y no por frases; para darle ese matiz republicano que se merecía, era menester hacer leyes que fuesen al unísono con el nombre. Las leyes se han ido haciendo, a pesar de la oposición que le prestan muchos de los nuevos republicanos. Se siguen haciendo con el mismo inconveniente, siendo éstas, más de carácter burgués que democrático, y sin embargo, ahora, cuando la República va adquiriendo forma, cuanto más leyes se hacen en bien de ella, menos republicanos quedan a su favor. Ahora, cuando la Repú-

blica empieza a querer vestir su uniforme *democrático*, aquellos espontáneos republicanos que salieron del 14 de abril aquí, no están conformes con tal careo, quieren ser ellos de por sí solos los guías de la marcha del nuevo régimen, oponiéndose a todo cuanto tienda en bien de la republicanización verdadera.

Al pasar del tiempo, cuanto más días de vida sana tiene la República, más enemigos salen a su paso vestidos de tricolor con la sana intención de destrozarla. *Todos* se escudan con la representación del país... *Todos* quieren ser jefe de la muchedumbre del país...

No tienen ese don ciudadano humilde para considerarse un militante más este u otro partido, no, quieren ser jefe, así, de golpe y porrazo, quieren ser caudillo, sabio, a la fuerza, imponiéndose, como si dentro de cada ser no hubiera un algo que hiciera pensar idénticas aspiraciones, con la sola diferencia de que, los más sabios tal vez y mejores líderes, se resignan a que el país sea quien les eleve al reconocerles méritos para ello y que el país sea quien los elimine cuando carezcan de los conocimientos, precisos para el caso.

El banderín rojo no tiene jefe eterno. El banderín rojo solo tiene muchedumbre, país, y el militante que tiene las condiciones precisas para marchar al frente de la verdadera representación neta, sin plata ni oro, de la ciudadanía del país, ese tiene que caminar,

IMÁGENES DE FONTILLES Con los hombres doloridos sin el dolor del mal

Ya en el umbral de la leprosería, al despedirnos de nuestros amigos, hemos invitado al doctor Bazterra a pasar unas horas de contacto espiritual y material con los hombres de los pueblecillos de los valles y de la llanada, con los compañeros doloridos sin el dolor del mal. El camarada Bazterra ha hincado los dientes en la pipa, ha lanzado una bocanada de humo y nos ha respondido:

—No puedo ir. Otra vez que vuelva le acompañaré con mucho gusto.

Le hemos porfiado. Bazterra nos mira y con su sequedad vasca nos dice:

—Yo, además de médico, soy el operador del cine. Usted dejaría a los enfermos sin sesión de cine?

Hemos estrechado fuertemente su mano y le hemos contestado que no.

Nos vamos hacia un pueblecillo...

como caminan, por donde el país le indica, o por donde precise que vaya según las circunstancias. El banderín rojo fué el principal intérprete de la obra del 14 de abril, el cual tenía su milicia bien montada mucho antes, ¡mucho antes!, del 14 de abril. El banderín rojo, sin ser republicano, es el único que está sirviendo de nodriza a la joven República. Es el banderín rojo el único sostén serio y seguro de la República Española, y, donde esté él, que va donde se propone, que se retiren esas hamponas bandas de jefes cavernarios.

MIGUEL M. IZQUIERDO

llo de la llanada que los camaradas de Pego han escogido por su situación topográfica y por el dolor de sus hombres asociados a la U. G. T.

—Allí—nos dice Fernando Monzó—perdimos totalmente las elecciones municipales. Los caciques formaron tres comités. Uno de la derecha regional valenciana; otro de acción republicana; el tercero, radical socialista. Unieron sus fuerzas y nos coparon. Pocos días después de las elecciones se disolvieron acción republicana y radicales socialistas y volvieron a ser todos lo que siempre habían sido: monárquicos y caciques.

Ráfol de Almunia, pequeño, blanco, envuelto en la claridad de los últimos rayos de sol, nos acoge.

Allí nos esperan otros queridos camaradas que luchan heroicamente contra el cerco de hambre que han establecido los dueños de las tierras. Son unos sesenta trabajadores asociados y cerca de un centenar de trabajadores que no lo están. Todos son obreros agrícolas, pero para trabajar en las tierras de los señores es necesario, además de ser bracero, no pertenecer a la sociedad de la U. G. T. Para el obrero de la U. G. T. no hay trabajo casi nunca, ya que la consigna entre los propietarios es rendirlos por hambre. Y prefieren mal cultivar sus heredades antes que darles trabajo a los obreros de la sociedad. Los camaradas sufren calladamente los dolores, las miserias de sus hogares y de sus vidas. Y de su parla de angustia, de rabia y de humillación brota una esperanza, una esperanza que si la realizaran verían quizá también que sus frutos serían ilusorios, una esperanza de redención en la ley y en la República, consistente en la creación de una bolsa de trabajo que terminara con los abusos inhumanos de los señores de las tierras.

Nos ha anochecido entre los

De Castilblanco

Nos comunican los compañeros de la Federación Provincial Socialista de Badajoz que en vista de que gran número de compañeros de toda España les han manifestado su interés en conservar los informes de las partes en el Consejo de guerra para juzgar a los procesados por los sucesos de Castilblanco, han decidido editar un folleto en el que irán, además de las fotografías del desarrollo del Consejo y de los informes de los camaradas Jiménez Asúa, Rodríguez Sastre, Simeón Vidarte y Trejo Gallardo, que han sido los encargados de las defensas de los procesados, probablemente el del Fiscal con las rectificaciones correspondientes.

El precio del folleto es el de CINCUENTA CÉNTIMOS, pudiendo hacer los pedidos al camarada Toribio Silgado Espino, administrador de «La Verdad Social» Casa del Pueblo, Pablo Iglesias, 23, Badajoz.

hombres oprimidos, doloridos, humillados, asendereados como alimañas que hoy experimentan la alegría de una cordialidad, de una solidaridad humana. Hacia ellos vienen con los brazos abiertos para abrazarles fraternalmente y para infundirles ánimo en su difícil y desesperada lucha los hombres que hablan de igual a igual con los dueños de las tierras, los compañeros de los otros pueblos, de los valles y de la llanada.

La plaza de Ráfol de Almunia se llena por segunda vez de gentes trabajadoras que quieren escuchar nuestra palabra. Carlos Guitart sembró, poco antes de morir, por primera vez la semilla socialista. Años y años, y siglos antes Ráfol de Almunia no tenía más que una voluntad y un querer: la voluntad y querer que manifestaba su cacique. Y ahora brota la rebeldía de sus hombres. Al cerco de hambre con que tratan de reducirles respondemos nosotros y todos los camaradas de la comarca con nuestra adhesión y solidaridad. Un camión, en un extremo de la plaza, el camión en que han descendido los compañeros de Laguar, es nuestra tribuna. Frente a nosotros adivinamos las montañas cuajadas de pinos. Y recordamos, momentos antes de hablar, otra noche estival de luna en que con el camarada Martínez Torner, diputado por Huelva, les hablamos a los amigos campesinos de un hermoso pueblecito levantino de nuestra comarca, que tiene todos nuestros amores, frente a una montaña, frente a un pinar lleno de luna y de seres humanos. Mas los compañeros de Ráfol de Almunia no son, como los de la Romana, dueños del pueblo y de sus campos. Los hombres de Ráfol de Almunia se debaten en medio de sus dolores, de sus angustias y de sus miserias, hambrientos de trabajo, de pan y de justicia, corroidos por una lepra aún peor que la de los enfermos del mal. Son los hombres doloridos sin el dolor del mal que viven bajo la férula—lo llamaremos con frase prestada—de un burgo porrido.

MIGUEL VILLALTA

A la Diestra

El eco de un reflejo nos quiere hacer católicos, apostólicos y romanos, al considerarnos discípulos de María. Pero, ¿en qué cabeza cabe de que la virgen diría a Cordeiro, Prieto y de los Ríos, siendo estos todo lo contrario de sus discípulos verdad, sermones para que corrigieran y fueran buenos y santos, teniendo a esa enorme manada de marxistas hipócritas que no le siguen en su obra y gracia de bonanza y santidad? ¿Cómo pues, iba a dar lecciones de humanidad a los socialistas, teniendo en su recinto, en espera de lo propio, un hato de «zulús» incorregibles?... ¡Imposible!... Bien a las claras se va viendo la mala interpretación que hacéis de la moral cristiana. ¿Cómo seguir la por senda opuesta?... Si es ofender a aquella mujer que se llamó María y que fué madre del creador de esta Era, el decir que su imagen, gracias al artista, es reproducida en un trozo de madero, más ofendida se verá al saber que con su imagen y su nombre se hace propaganda para enriquecer y ocultar a los verdugos de la Humanidad.

A la Siniestra

Ni el espejo ni el reflejo tienen defectos, amigo radical. El único que tiene defectos, y muchos, dentro de la vida social, es «El Radical». ¿Qué de particular tiene que ciertos representantes socialistas gasten por unos días en la playa pijama, refrescos y licores de los más baratos, mientras en la población aumenta la mendicidad al igual que en todas partes? ¡Ninguna! Algo más de particular tiene eso de que hay otros que no son socialistas, que son radical, y en gran número, y gastan todo el año pijamas, albornoz y licores de los más selectos y caros, siendo a más estos demócratas los fomentadores de esa mendicidad, sobre la que se señorean. ¿Siendo tan amantes del obrero, tan humanitarios de las gentes, porque no atendéis estas máximas cristianas cuando veís tanto mendigo: dar de comer al hambriento y vestir al desnudo? ¿Pudiéndolo hacer, por qué no, en vez de pregonar su miseria para que los demás sepan el fruto de nuestros hechos? Sin daros cuenta sois delatores de vuestro mismo crimen...